

## Procès verbal de l'assemblée générale extraordinaire et ordinaire En date du 19 juin 2016 à 14h00

L'assemblée générale de l'association Bodhicharya-France convoquée par courrier le 1er juin 2016, s'est réunie à Lusse sous la présidence de Mr Denis Mangin.

Membres présents : 37

Bon pour pouvoir : 73

Total: 110

Nombre de membres à jour de cotisation: 327

Le quorum étant atteint, l'assemblée générale peut délibérer.

### 1. Approbation du procès verbal de l'assemblée générale du 21 juin 2015.

Une personne fait remarquer que le procès verbal de 2015 est trop succinct et s'abstient pour cette raison.

Le procès verbal de la précédente assemblée générale est approuvé à l'unanimité moins une voix.

### 2. Rapport moral sur l'activité de l'association par Denis Mangin.

Le président remercie les membres présents pour l'intérêt qu'ils portent ainsi à l'association Bodhicharya -France. Il nous informe que cette année le nombre de membres est passé de 292 à 327 soit une progression de 12%. En ce qui concerne le développement matériel du centre il nous rappelle qu'au cours de l'année, les deux dernières chambres individuelles ont été achevées. Il y a eu également la création de deux emplois aidés, celui de madame Sacha Marche au poste de directrice administrative et celui de Madame Aline Duperray au poste d'intendante.

Pour les projets à venir, il est prévu de:

- Commencer la construction d'un centre de retraite comprenant une unité d'habitation et une unité sanitaire, ceci sur la parcelle de terrain acquise l'an dernier .
- Réaliser une chambre pour personne à mobilité réduite.

Il nous rappelle également qu'au mois d'Avril, Ringou Tulkou Rinpoché a été invité par le maire de Lusse à donner une conférence, où était présent le maire de St-Dié. Ceci a permis de faire connaître le centre localement.

Il remercie toutes les personnes qui participent de par leur engagement au bon fonctionnement du centre et en particulier Madame Sacha Marche pour son investissement total, M Robo pour sa disponibilité et ses compétences techniques, M Roche pour la création du site internet, Mme Olive pour la gestion de la bibliothèque, les moines Orgyen et Lobsang pour leur engagement dans le Dharma et dans l'accueil des pratiquants lors des week-end, et enfin Lama Tsultrim pour la clarté de ses enseignements. Il passe ensuite la parole à Mme Sacha Marche.

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

### 3. Présentation du bilan 2015 et du budget prévisionnel 2016 par Madame Sacha Marche.

#### Présentation du bilan 2015.

Cette année il y a eu augmentation du nombre des membres ainsi qu'une bonne fréquentation lors des week-end d'enseignement, par conséquent il y a eu plus de recettes.

Le centre a fait l'acquisition d'une deuxième voiture.

	RECETTES	PRÉVISIONNEL
TOTAL	152700	153600

	DEPENSES	PRÉVISIONNEL
TOTAL	151600	153000

\* voir détails en annexe.

Le montant des bénéfices pour l'année 2015 se montent à 1100 euros

## Présentation du budget prévisionnel 2016

	DEPENSES	PRÉVISIONNEL
TOTAL	146000	146000

Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

### 4. Point sur l'activité spirituelle par Lama Tsultrim

Lama Tsultrim rappelle que son objectif est de faire en sorte que le Dharma soit accessible au plus grand nombre et que les enseignements dans les tcheulings y répondent, néanmoins cette année il a été trop sollicité surtout en dehors de la France. Pour qu'un enseignement porte ses fruits, il faut qu'il soit donné régulièrement et pas de façon sporadique.

En 2016, Ringou Tulkou Rinpoché est venu enseigner en mai et la visite de Mokchok Rinpoché est prévue en octobre. En 2017 sont en plus prévus les enseignements de Kandro Rinpoché et Lama Brigitte.

Pour la venue du Dalai Lama en septembre, Bodhicharya- France fait partie des équipes organisatrices, et cette année l'association est chargée de l'organisation du séminaire d'été à Porto.

Il annonce également que la création d'un centre de retraite est en projet pour permettre aux personnes qui le souhaitent d'approfondir leur pratique dans de bonnes conditions.

Un appel à don sera fait pour construire ce centre le moment venu après avoir reçu les appels d'offre des architectes. Un centre de retraite est indispensable dans un centre du dharma Kagyupa, même si ce n'est pas encore un centre de retraite de 3 ans.

Il est prévu de mettre en place des semaines de retraite individuelle, à partir de pratiques personnelles dans sa chambre et de deux pratiques collectives par jour. Il sera nécessaire de s'inscrire pour une période complète. Ce programme commencera à partir de novembre 2016.

Il rappelle également que l'étude est importante mais que la pratique l'est tout autant.

Question: peut-on envisager la venue d'un autre Lama?

Lama répond que dans cette optique, le "futur Lama" devra avoir une connexion avec Ringou Tulkou Rinpoché. Ce n'est pas évident dans la mesure où Ringou Tulkou Rinpoché ne possède pas de centre de formation pour des Lamas. Il n'est pas donné à tout le monde de devenir lama mais on peut créer des conditions pour son émergence.

Le souci de la transmission est l'affaire de tous; par exemple "les anciens" dans les tcheulings peuvent transmettre la pratique de shiné aux débutants sous forme de pratique hebdomadaire. Des témoignages sont apportés en ce sens par des expériences déjà pratiquées dans des tcheulings. Les méditations hebdomadaires permettent de relier les gens entre eux et de les soutenir dans la mesure où elles le souhaitent.

Lama précise que son souci est de transmettre les enseignements de façon pure et que notre travail personnel doit s'organiser autour de l'étude, de la réflexion et de la méditation.

Il regrette que lors de la venue de sa sainteté le Karmapa, les lamas occidentaux se soient montrés trop discrets, il y avait un manque de visibilité car ils ne portaient pas leurs habits.

Il remercie toutes les personnes pour l'aide apportée sous forme de savoir-faire, de

temps ou d'argent au sein de l'association Bodhicharya- France. Il rappelle que d'une part sur le site internet on trouve les besoins matériel qui sont listés, et que d'autre part un centre du Dharma ne peut pas fonctionner sans les dons (qui est la première des paramitas à développer).

Il conclut en disant que la meilleure façon d'exprimer sa gratitude envers son Lama racine est de pratiquer avec assiduité sur son esprit et de le transformer.

## 5. Points divers

Rien de particulier n'est évoqué, l'ordre du jour étant épuisé, il est dressé le présent procès verbal. Clôture à 15h10.

Le président : Denis Mangin

Le secrétaire : Philippe Chanonier